

TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP HUTANG PIUTANG PUPUK DENGAN PENGEMBALIAN HASIL PANEN PADI

**(Studi Kasus di Desa Padasuka, Kecamatan Cimanggu,
Kabupaten Pandeglang)**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
untuk Memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H)
pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah



Oleh :

AAN YUNITA SARI
NIM: 131300663

**FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2018 M/1439 H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 03 April 2017

Matrai 6000

AAN YUNITA SARI
NIM. 131300663

ABSTRAK

Nama: **Aan Yunita Sari**, NIM: 131300663, Judul Skripsi: *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hutang Piutang Pupuk Dengan Pengembalian hasil Panen Padi (Studi Kasus di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang)*.

Pada dasarnya dalam Islam interaksi antar sesama manusia disebut dengan muamālah, mulai dari hutang piutang, sewa menyewa, dan lain sebagainya. Salah satu bentuk muamālah adalah hutang piutang, hasil panen padi sebagai pengembalian hutang pupuk adalah suatu masalah yang memerlukan kejelasan hukumnya karena hutang piutang mengandung unsur *ta'awun* (tolong menolong), dan dalam muamalah harus adanya unsur saling ikhlas dan jelas tata caranya. Maka demikian untuk mengetahui bagaimana praktek pelaksanaannya dan keadaan sebenarnya, memerlukan penelitian lebih lanjut sesuai dengan hukum Islam.

Perumusan masalah dalam skripsi ini adalah 1). Bagaimana mekanisme pengembalian hutang piutang dalam Islam, 2). bagaimana pelaksanaan hutang piutang pupuk dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang, 3). Bagaimana pandangan hukum Islam terhadap hutang piutang pupuk dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang.

Tujuan penelitian ini adalah 1). untuk mengetahui mekanisme pengembalian hutang piutang dalam Islam, 2). untuk mengetahui praktik hutang piutang pupuk dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang, 3). untuk memahami pandangan hukum Islam terhadap hutang piutang pupuk dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), dan metode yuridis sosiologis yaitu penelitian hukum yang menggunakan data sekunder sebagai data awalnya, yang kemudian dilanjutkan dengan data primer atau data lapangan terhadap praktek hutang piutang pupuk dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat dikemukakan bahwa 1). Mekanisme pengembalian dalam Islam dibolehkan adanya tambahan dalam pengembalian hutang selama bukan prasyarat di awal, jika salahsatunya mensyaratkan atau menjanjikan penambahan maka hukumnya riba, akan tetapi yang terjadi di masyarakat Desa Padasuka pengembalian hutang disyaratkan dengan menggunakan padi kering yang berbeda harga dan taksiran nilainya dengan pupuk, 2). Sistem hutang piutang pupuk yang diterapkan di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang menggunakan sistem pengembalian hasil panen padi, yang mana selaku orang yang berpiutang memberikan syarat-syarat tertentu yang harus dipenuhi oleh orang yang berhutang, dan dalam prosesnya hutang piutang ini terjadi karena unsur keterpaksaan dan terdapat unsur riba karena jumlah padi yang dikembalikan lebih banyak dan melonjak tinggi harganya dibandingkan dengan harga pupuk, 3). Dalam pandangan hukum Islam, pelaksanaan sistem hutang piutang dengan pengembalian hasil panen padi di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang adalah diharamkan.



FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas

Lamp : 1 (satu) Eksemplar

Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

a.n Aan Yunita Sari

NIM : 131300663

Kepada Yth

Dekan Fakultas Syari'ah

UIN "SMH" Banten

Di

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Aan Yunita Sari, NIM. 131300663, berjudul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hutang Piutang Pupuk Dengan Pengembalian Hasil Panen Padi (Studi Kasus di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang)* diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah UIN "SMH" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wasalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 03 April 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, M.M.
NIP. 19620705 199303 1 005

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A
NIP. 19840802 201101 1 008

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP HUTANG PIUTANG
PUPUK DENGAN PENGEMBALIAN HASIL PANEN PADI
(Studi Kasus di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten
Pandeglang)**

Oleh :

AAN YUNITA SARI
NIM. 131300663

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, M.M.
NIP. 19620705 199303 1 005

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A
NIP. 19840802 201101 1 008

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119199103 1 003

H. Masduki, S.Ag.,M.A
NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Aan Yunita Sari, NIM. 131300663, berjudul: *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hutang Piutang Pupuk Dengan Pengembalian Hasil Panen Padi*, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 10 April 2018. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum S.H pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 10 April 2017

Sidang Munaqasyah,

Ketua Sidang

Sekretaris Sidang

Dr.H.Ahmad Sanusi, M.A
NIP. 19780225 200801 1 009

M. Zainor Ridho, S. Pd., MSi.
NIP. 19800721 200912 1 005

Anggota-anggota,

Penguji I

Penguji II

H. Masduki, S.Ag.,M.A
NIP. 19731105 199903 1 001

H.Ade Mulyana, S.Ag., M.Si
NIP. 19591104 199403 1 00

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, M.M.
NIP. 19620705 199303 1 005

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A
NIP. 19840802 201101 1 008

PERSEMBAHAN

Rasa syukur kehadiro Allah SWT.
Akhirnya setiap rangkaian kata dalam
skripsi ini kupersembahkan kepada Ayahanda Abang
Yasa (alm)
dan Ibunda Erum. Pencapaian sejauh
ini adalah berkat perjuangankalian.
Semoga Allah selalu memberikan kebahagiaan
dunia dan akhirat. Kupersembahkan juga
buat suamiku Febri Setiadi, yang selalu memberikan
dukungan dalam setiap langkahku.
Jazakumullah...!

MOTTO

يَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالِكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ
إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ
اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٩﴾

Artinya : “Hai orang-orang yang beriman janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu; Sesungguhnya Allah adalah Maha penyayang kepadamu”. (Q.S. An-Nissa : 29)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis, Aan Yunita Sari dilahirkan di Pandeglang, Banten pada hari Sabtu tanggal 09 Juli 1994. Penulis adalah anak keempat dari empat bersaudara, dari hasil pernikahan ayahanda bernama Abang Yasa dan ibunda Erum.

Pendidikan yang sudah penulis tempuh yaitu Sekolah Dasar Negeri Sukajadi 01 tahun 2007, penulis melanjutkan ke Madrasah tsanawiyah Negeri 03 Pandeglang pada tahun 2010, setelah itu penulis melanjutkan SMAN 5 Pandeglang lulus tahun 2013. Terakhir, Penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten di Fakultas Syari’ah Jurusan Hukum Ekonomi Syari’ah.

Selama menjadi mahasiswi, penulis sempat mengikuti organisasi SIGMA (Sarana Informasi Gema Mahasiswa), sebagai Public Relation dan organisasi KUMAUNG (Keluarga Mahasiswa Cibaliung).

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan karunia-NYA yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-NYA penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hutang Piutang Pupuk Dengan Pengembalian Hasil Panen Padi (Studi Kasus di Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang)* sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H Fauzul Iman MA., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Bantenyang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan

skripsi ini, dan telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak Dr. H. Masduki, S.Ag, M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Mahfud, M.M., Pembimbing I, dan Bapak Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.
6. Bapak Nadi dan semua perangkat Desa Padasuka Kecamatan Cimanggu, yang telah membantu memberikan informasi dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Ayahanda Abang Yasa (alm) dan ibunda Erum serta kakak-kakak Endang Sudiana, Ayipudin, Nunu Nurhendi dan suami Febri Setiadi yang selalu setia memberikan semangat dan dukungan baik moral maupun materil sehingga terselesaikannya skripsi ini.
8. Kepada teman-teman seperjuangan Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah, Teman-teman semuanya dimanapun berada yang sudah membantu doa dan memberikan semangatnya sampai terselesaikannya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kata sempurna, keterbatasan

pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT meminta dan memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 10 April 2017

Aan Yunita Sari